



Defiende Mandataria uso de acordeones

CSP: Votaron más que por PRI y PAN

Presume Presidenta que elección judicial tuvo más sufragios que oposición en 2024

NATALIA VITELA
Y CLAUDIA GUERRERO

A pesar del uso de acordeones, el acarreo y la baja participación, la Presidenta Claudia Sheinbaum aseguró ayer que la elección judicial fue un proceso impresionante, maravilloso y democrático, en el que participaron más de 13 millones de ciudadanos.

La Mandataria aseguró que en los comicios del domingo votaron el doble de personas que en la consulta contra los ex presidentes y más electores que los que consiguieron el PRI, el PAN y Movimiento Ciudadano en las elecciones de 2024.

“Ellos dicen que participó muy poca gente, pero resulta que los que participaron son más de los que les dieron su voto hace un año, 13 millones de personas. Inédito, impresionante, maravilloso, democrático. Apostaban que no iba a salir nadie a votar; bueno, votaron más de los que votan por ellos. ¿Sí se entiende?”, indicó.

“¿Cuántos votaron ayer? Cerca de 13 millones, un poquito más. Fíjense cuántos votos tuvo el PAN en el 2024: 9.6 millones. Fíjense cuántos votos tuvo el PRI en 2024:

5.7 millones. Por Movimiento Ciudadano, 6.2 millones. O sea, por ellos votan menos de los que votaron para el Poder Judicial, pues con razón están un poco preocupados”.

En conferencia, Sheinbaum destacó el hecho de que gobernadores emanados del tricolor y del blanquiazul hayan acudido a las urnas, a pesar del llamado de la Oposición al abstencionismo.

“Hacen un llamado a no votar, el dirigente del PAN sale hace unos días llamando a no votar y sus gobernadores salieron a votar, o sea, así como que mucha coordinación tampoco hay ¿verdad?”, expresó.

Desde Palacio Nacional, la Presidenta insistió en que el nuevo modelo de elección de los juzgadores es más democrático, ya que la participación de millones siempre superará a la mayoría calificada del Senado que antes elegía a los ministros de la Suprema Corte de Justicia.

“Comparemos, 128 senadores o las dos terceras de 128 senadores, frente a 13 millones de personas. Por supuesto que es un éxito la elección. La gente salió a votar libremente y decidió por quién votar”, aseveró.

Sheinbaum también salió en defensa de los acordeones, al asegurar que las autorida-

des electorales permitieron que los ciudadanos hicieran uso de apuntes.

“Recordar que el INE y propio Tribunal dijo que obviamente se podía llevar los apuntes cuando ibas a votar pues eran muchas boletas y la gente había estudiado previamente por quién iba a ejercer su voto y llevaba apuntes para poder eh hacer más rápida su ejercicio de votación y eso el INE y el Tribunal dijo pues está bien, no hay ningún problema”, señaló.

“(Criticarón) el que mi esposo sacó su teléfono (en la mampara). Pues ahí llevaba su ejercicio de por quién iba a votar. Pues, ¿cuál es el problema?”.

A pregunta expresa sobre la necesidad de una nueva reforma, para corregir las fallas que se registraron en esta primera etapa de la elección judicial, la Mandataria admitió que el marco legal puede ajustarse.

Respecto a la participación de los mexicanos en el extranjero, sostuvo que no es necesario ningún ajuste legal, ya que es responsabilidad del INE garantizar la participación de los connacionales.

“De una vez que el INE pues empiece a revisar cómo mejorar la participación

de las paisanas y los paisanos en Estados Unidos y en



otros lados del mundo para la elección del 2027, que va a ser también una elección muy importante, pues son gubernaturas, presidencias

municipales, diputados locales federales y también la segunda parte del Poder Judicial", previno.



■ La Presidenta Claudia Sheinbaum cuestionó a partidos por criticar la baja participación en la elección judicial.